

## Zelter-Plakette

Die Zelter-Plakette wurde 1956 von Bundespräsident Theodor Heuss als staatliche Auszeichnung gestiftet. Die Eingangsworte des Erlasses lauteten:

„Als Auszeichnung für Chorvereinigungen, die sich in lang-jährigem Wirken besondere Verdienste um die Pflege der Chormusik und des deutschen Volksliedes und damit um die Förderung des kulturellen Lebens erworben haben, stiftete ich die Zelter-Plakette. Die Einzelheiten der Verleihung werden durch besondere Richtlinien festgelegt.“

7. August 1956, Bundespräsident Theodor Heuss

## Pro Musica-Plakette

Die Pro Musica-Plakette ist eine Auszeichnung der Bundesrepublik Deutschland für instrumentales Musizieren, die seit 1968 aus Anlass des 100-jährigen Bestehens einer Musikvereinigung vom Bundespräsidenten verliehen wird. Auszüge aus dem Erlass:

„Voraussetzung für die Verleihung ist der Nachweis, dass sich die Musikvereinigung in ernster und erfolgreicher musikalischer Arbeit der Pflege der instrumentalen Musik gewidmet und im Rahmen der örtlich gegebenen Verhältnisse künstlerische oder volksbildende Verdienste erworben hat.“

7. März 1968, Bundespräsident Heinrich Lübke

Der Festakt zur Verleihung der Zelter- und Pro Musica-Plakette wird gemeinsam vom Chorverband Bayerisch-Schwaben und dem Allgäu-Schwäbischen Musikbund ausgerichtet.

 **Chorverband**  
Bayerisch-Schwaben



Mit freundlicher Unterstützung durch

Bayerisches Staatsministerium für  
Wissenschaft, Forschung und Kunst



**Bayerischer Musikrat**  
gemeinnützige Projekt GmbH



**Verleihung der**  
**Zelter- und**  
**Pro Musica-Plaketten**  
**Pro Musica**  
**Günzburg**  
**14. April 2013 - 14 Uhr**

## Die Zelter-Plakette erhalten

**Programm Festakt**  
**14. April 2013**

### **Bayerischer Sängerbund**

Männergesangverein Brannenburg-Schloß e.V.

### **Chorverband Bayerisch-Schwaben**

Gesangverein „Liederkranz“ Bubesheim

### **Fränkischer Sängerbund**

Orpheus-Männerchor / Sängergesellschaft der  
Bäckerinnung Erlangen

Allgemeiner Gesangverein Oberwarmersteinach

Gesangverein 1913 Heinersreuth

Gesangverein Sondheim v. d. Rhön 1913 e.V.

Männergesangverein Neuses an den Eichen

Gesangverein „Frohsinn“ Steinbach 1913 e.V.

Gesangverein Spinnerei Mainleus

Gesangverein „Fortschritt“ 1913 Niederwerrn

### **Maintal-Sängerbund**

Chorvereinigung Schimborn 1913 e.V.

Gesangverein „Harmonie“ Hörstein e.V.

Gesangverein Bavaria Hösbach e.V.

Arbeitergesangverein Sängerkunst Stockstadt 1913 e.V.

## Die Pro-Musica-Plakette erhalten

### **Allgäu-Schwäbischer Musikbund**

Musikkapelle der Geselligen Vereinigung

Eintracht Autenried e.V.

Musikverein Lyra Eppishausen e.V.

Stadtkapelle Leipheim e.V.

Musikverein Blaskapelle Violau e.V.

### **Musikbund von Ober- und Niederbayern**

Musikverein Bichl e.V.

Stadtkapelle Schongau e.V.

„So sei begrüßt viel tausendmal“ (R. Schumann)

„Kein schöner Land in dieser Zeit“ (W. Buchenberg)

**Augsburger Vokalensemble, Ltg: Prof. Alfons Brandl**

Begrüßung

**Franz Josef Pschierer**

Präsident Allgäu-Schwäbischer Musikbund

„Auf der schwäbschen Eisebahn“ (J. Rohrer)

**Augsburger Vokalensemble, Ltg: Prof. Alfons Brandl**

Grußwort

**Gerhard Jauernig**

Oberbürgermeister Stadt Günzburg

**Dr. Thomas Goppel**

Präsident Bayerischer Musikrat

„Nabucco“ (G. Verdi)

**Schwäbisches Jugendblasorchester, Ltg: Toni Scholl**

Festrede

**Dr. Wolfgang Heubisch**

Bayerischer Staatsminister für Wissenschaft,

Forschung und Kunst

### **Verleihung der Plaketten**

„Armenische Tänze“ (A. Reed)

**Schwäbisches Jugendblasorchester, Ltg: Toni Scholl**

Dankesworte

**Dr. Paul Wengert**

Präsident Chorverband Bayerisch-Schwaben

„Nun will der Lenz uns grüßen“ (W. Buchenberg)

**Augsburger Vokalensemble & Schwäbisches**

**Jugendblasorchester**